De la senadora Geovanna del Carmen Bañuelos de la Torre, Coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo de la LXV Legislatura del H. Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto en el artículo 58 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, somete a consideración de la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión, la siguiente proposición con punto de acuerdo por el que se exhorta, respetuosamente, a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Estado de Zacatecas, para la puesta en marcha de programas y mecanismos de apoyo para las y los jóvenes zacatecanos; así como para fortalecer la presencia de elementos de seguridad en los espacios de convivencia y esparcimiento de la juventud zacatecana, al tenor de las siguientes

CONSIDERACIONES:

Cuatro jóvenes de Zacatecas estudiantes de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) fueron asesinados.

Luis Armando González Carrillo, de 17 años, estudiante de la Unidad Académica Preparatoria, murió el pasado 21 de abril en un ataque armado ocurrido en la vialidad García Salinas, dentro de un autolavado de la capital del estado¹.

Otro caso corresponde a Ricardo Rodríguez García, quien estudiaba en la Unidad Académica de Psicología, del cual se desconocen mayores detalles de su asesinato².

En tanto que Uzías Israel García Rodríguez, estudiante de la Unidad Académica de Filosofía, y Ernesto Ramiro Mendívil Ortiz, estudiante de la Unidad Académica de Derecho, ambos de 20 años, fueron ultimados el pasado lunes en un ataque armado ocurrido en el fraccionamiento Las Fuentes, en el municipio de Guadalupe³.

Era un chico lleno de sueños, con hambre de libertad, con objetivos claros, revolucionario, fiel a su propio espíritu, nos han dejado sin un chico lleno de amor, paz y alegría. Esas fueron las palabras de María del Socorro García, hermana de Uzías⁴.

¹ El Sol de México. *Asesinan a tres estudiantes en cinco días en Zacatecas*. Disponible en: https://www.elsoldemexico.com.mx/republica/sociedad/asesinan-a-tres-estudiantes-en-cinco-dias-en-zacatecas-8209745.html, (Fecha de consulta: 02 mayo 2022).

² Zacatecas Online, Convocan a marcha tras asesinato de estudiantes universitarios. https://zacatecasonline.com.mx/noticias/universidad/82106-convocan-marcha-asesinato, (Fecha de consulta: 02 mayo 2022).

³ El Sol de México. Asesinan a tres estudiantes en cinco días en Zacatecas. Disponible en:

⁴ Zacatecas en Imagen. *Convocan a marcha por los universitarios asesinados*. Disponible en: https://imagenzac.com.mx/capital/convocan-a-marcha-por-los-universitarios-asesinados/, (Fecha de consulta: 02 mayo 2022).

Ante esta terrible situación, el apoyo y la solidaridad de la comunidad estudiantil se hizo presente, por lo que el pasado lunes al mediodía cientos de personas realizaron una marcha por las principales calles del centro histórico de la capital zacatecana, exigiendo justicia por el asesinato de los estudiantes de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ)⁵.

El asesinato de Luis, Ricardo, Uzías y Ernesto consternó a la comunidad estudiantil. La Universidad Autónoma de Querétaro, a través de un posicionamiento, la UAZ mostró su solidaridad y envió condolencias para las familias de los estudiantes asesinados, al tiempo que lanzaron un exhorto a las autoridades correspondientes a profundizar en las investigaciones, apegadas a derecho y llevar a los responsables ante la justicia para que sus muertes no queden impunes⁶.

La situación de extrema violencia contra jóvenes en Zacatecas no es una novedad. Recordemos que febrero pasado cinco jóvenes —tres hombres y dos mujeres— entre 21 y 25 años, fueron secuestrados en la madrugada de un sábado al salir de un bar en la capital. Los restos de los tres hombres y de una mujer aparecieron un día después en un coche envueltos en bolsas de basura⁷. Días después, fue encontrado el cuerpo de la quinta estudiante, con sus extremidades cercenadas⁸.

Nuevamente me pronuncio por la situación que atraviesa mi querida entidad de Zacatecas. Es tiempo de actuar. Zacatecas vive tiempos violentos, donde las células del crimen organizado truncan los sueños, esperanzas e ilusiones de las y los jóvenes. No puede permitirse que su futuro sea arrebatado de una manera tan cruel.

Las y los jóvenes son la esperanza de un futuro mejor, sin embargo, la realidad demuestra que, en lugar de obtener estudios, alegrías, aventuras y conocimientos, están recibiendo balas por parte de la delincuencia e indiferencia por parte de las autoridades. Duele reconocerlo, pero el Estado está fallando en garantizar su seguridad.

⁵ El Sol de Zacatecas. *Exigen justicia para alumnos de la UAZ asesinados*. Disponible en: https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/exigen-justicia-para-alumnos-de-la-uaz-asesinados-8222846.html, (Fecha de consulta: 02 mayo 2022).

⁶ Ecodiario Zacatecas, *Condena Universidad Autónoma de Querétaro asesinato de estudiantes de la UAZ*. Disponible en: https://ecodiarionoticias.com/notas/condena-universidad-autnoma-de-quertaro-asesinato-de-estudiantes-de-la-uaz, (Fecha de consulta: 02 mayo 2022).

⁷ El País. La narcoviolencia en Zacatecas alcanza a la comunidad universitaria: cuatro jóvenes secuestrados y asesinados en su capital. Disponible en: https://elpais.com/mexico/2022-02-16/la-narcoviolencia-en-zacatecas-alcanza-a-la-comunidad-universitaria-cuatro-jovenes-secuestrados-y-asesinados-en-su-capital.html, (Fecha de consulta: 02 mayo 2022).

⁸ La Jornada. *Localizan sin vida a Valeria Landeros, joven desaparecida en Zacatecas*. Disponible en: https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/18/estados/localizan-a-valeria-landeros-joven-desaparecida-en-zacatecas/, (Fecha de consulta: 02 mayo 2022).

Nuevamente hago un llamado para que todas las autoridades redoblen esfuerzos en busca de la paz que tanto anhela su población.

Por lo anteriormente expuesto, presento ante esta Honorable Comisión Permanente, el siguiente

PUNTO DE ACUERDO:

Primero. - La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión condena enérgicamente el asesinato de los jóvenes zacatecanos Luis, Ricardo, Uzías y Ernesto, y se solidariza con sus familiares y seres queridos.

Segundo. - La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta, respetuosamente, a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Estado de Zacatecas para la puesta en marcha de programas y mecanismos de apoyo para las y los jóvenes zacatecanos; así como para fortalecer la presencia de elementos de seguridad en los espacios de convivencia y esparcimiento de la juventud zacatecana.

Tercero. - La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta, respetuosamente, a la Fiscalía General de Justicia del Estado de Zacatecas a dar celeridad a las investigaciones y llegar hasta las últimas consecuencias para brindar justicia a los familiares de los jóvenes asesinados Luis, Uzías y Ernesto.

Dado en el Salón de la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión a los cuatro días del mes de mayo del año dos mil veintidós.

Sen. Geovanna del Carmen Bañuelos de la Torre